

## 冬休み前指導 校長あいさつ

おはようございます。

いよいよ、明日から19日間の冬休みが始まります。私は、この冬休みは、年末年始を迎えるということで特別な意味を持つ休みだと思えます。この1年間を振り返り、新たな目標を定めるという大きな節目となる休みだからです。しかし、新たな目標といっても、すでに決めている目標を大きく変えなさいということではありません。人間の生活は日常的な繰り返しの中で、様々なことを経験しながら、少しずつ目標に向かって進歩し、成長しているということが一般的だからです。したがって、多くの人は、継続的にある目標を毎年少しずつ質を高めながら設定しているのだと思えます。

先日、私が勤めた2校目の同窓会に呼ばれていったとき、焼き菓子の職人として開業している教え子と話す機会がありました。店で一番人気の商品は、お客さんから「いつも変わらずおいしいですね」と言われるけれど、実は研究を重ねながら、毎年少しずつ味を変えているんだそうです。何もしないでいると「おいしいものもいずれは飽きられてしまう」だから、より質の高いものを求めて少しずつ変えていくんだそうです。

私は、この話を聞きながら、なんとなく人間の生き方にも通じるものがあるように思いました。ある目標を達成したら、さらにその上に一段質の高い目標を設定することは、人間として成長していく上で大変大切なことだと思えます。前回お話しましたが、今年一年自分や自分のまわりにどんな十大ニュースがあったか、漢字一字で表現するとどんな年であったかなど、今年を振り返り、さらなる飛躍の年となるように年の初めに目標を設定してみてください。

三年生は、いよいよ進路に向けて追い込みの時期となります。受験に向けての勉強や面接など、計画的に進めてほしいと思えます。暴飲暴食や夜更かしなどしないよう、また、インフルエンザやノロウイルスなど健康面にも十分注意しながら、有意義な冬休みを過ごして下さい。1月11日には、全生徒、全先生、元気な顔で会いましょう。